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A chegada de Robson Santos ao North Esporte Clube 
marca um momento importante à equipe que já está reali-
zando uma campanha notável no Campeonato Mineiro Mó-
dulo II. Líder da tabela, a equipe tem mostrado um desem-
penho consistente e a adição de Robson, que foi artilheiro 
do campeonato módulo II em 2023, promete fortalecer 
ainda mais o elenco.

É o primeiro CRAS de Montes Claros a 
receber uma denominação. O projeto tinha 
sido aprovado na Câmara Municipal em pro-
jeto do vereador Claudio Rodrigues de Jesus. 
No dia 30 de julho deste ano, quando marca 
um ano da morte de Sâmara, será instalada 
a placa no CRAS Major Prates com a deno-
minação.

As investigações tiveram início a partir de uma denúncia de ONG voltada à segurança da navegação na internet, que 
identificou imagens e vídeos de abuso sexual infantil, publicadas em site com acesso público, pelo perfil de um brasileiro. 

North Esporte Clube 
recebe mais um reforço

PF combate abuso sexual infantil em 
Minas Gerais

Prefeito publica lei que denomina CRAS com 
nome de psicóloga 

Câmara autoriza repasse de R$60 mil 
para a 29ª FENICS

DIVULGAÇÃO

REGIONAL 9

Sindicato Rural traz carreta 
Agro pelo Brasil para Montes 
Claros

ESPORTE 11

REGIONAL 9

Termina nesta terça-feira (11) o prazo de inscrição no 
processo seletivo da Universidade Federal dos Vales do 
Jequitinhonha e Mucuri que disponibiliza mais de 800 
vagas em cursos de graduação nas cidades de Janaúba, 
Diamantina e Unaí.

Inscrições para mais de 
800 vagas em cursos de 
graduação da UFVJM 
terminam nesta terça

SEGURANÇA PÚBLICA 8

JUIZ DE FORA

Homem é preso suspeito 
de estuprar a própria 
mãe, após desmaios por 
crises de epilepsia

Um homem, de 23 anos, foi preso em flagran-
te e levado para a cadeia após abusar sexualmen-
te da própria mãe, uma mulher de 40 anos, em 
Francisco Sá.

Unimontes sedia 3º 
Encontro Nacional de 
Educação Antirracista 
na Educação em 
Geografia 
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O repasse tem o intuito de contribuir com a realização da 29° Feira 
Nacional da Indústria, Comércio e Serviços de Montes Claros (Fenics). 
Segundo a proposta, também será liberado um estande para que a Pre-
feitura possa expor seus conteúdos, bem como a liberação de três mil 
ingressos para alunos da rede pública.

REGIONAL 9
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O uso da inteligência artificial na nova 
era da automação industrial

REGIS ATAÍDES
VICE-PRESIDENTE DE AUTOMAÇÃO INDUSTRIAL 

2 OpiniãO

Uma carta de amor em tempos polarizados

“Vaquinha virtual” nas eleições de 2024

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

WILSON PEDROSO
CONSULTOR ELEITORAL E ANALISTA POLÍTICO 

Quantas vezes você acessou e 
utilizou o ChatGPT essa semana? 
E no mês passado? As ferramentas 
de Inteligência Artificial já estão 
no nosso dia-a-dia. O nosso mun-
do está sofrendo mudanças a uma 
velocidade nunca antes experi-
mentada.

Com a indústria não é diferen-
te. Grandes mudanças em suas 
operações nos mais diversos seto-
res de atuação devido aos avanços 
tecnológicos que vêm desafian-
do as antigas e atuais formas de 
produção. A inteligência artificial 
(IA) tem sido uma das principais 
causas dessa transformação, alte-
rando o modo como as coisas são 
feitas em toda a cadeia.

Conforme as indústrias bus-
cam se tornar mais flexíveis, autô-
nomas, modulares e sustentáveis 
diante da competitividade do 
mercado, essa ferramenta se mos-
tra indispensável para atender a 
essas demandas. Nesse sentido, 
a integração de sistemas de robó-
tica colaborativa, a análise de da-
dos da internet das coisas (IoT) e 
o uso cada vez mais sofisticado da 
Realidade Aumentada e Virtual são 
apenas algumas das possibilidades.

Voltando um pouco no tempo, 
se pararmos para analisar toda a 
trajetória da tecnologia industrial 
até aqui, no início dos anos 2000 
o Brasil estava apenas começando 
a marcar presença nas estatísticas 
internacionais de instalação de ro-

bôs industriais - um grande passo 
para abrir horizontes no ramo da 
automação.

De lá até aqui, muita coisa mu-
dou e a tecnologia avança em ritmo 
cada vez mais acelerado. Hoje, o 
mercado está se aprofundando em 
um cenário muito mais dinâmico, 
no qual a IA evolui rapidamente e a 
sua fusão com a indústria abre por-
tas para oportunidades disruptivas. 
Até mesmo o termo “automação in-
dustrial” ganhou novos significados 
nos últimos anos.

Como o crescimento econômi-
co e a prosperidade social estão 
intrinsecamente ligados ao de-
senvolvimento industrial, reduzir 
drasticamente o tempo dedicado a 
processos manuais permite liberar 
recursos que podem ser direciona-
dos para atividades mais estratégi-
cas, criativas e sustentáveis.

De acordo com a IBM, organiza-
ções que implementam soluções de 
automação de processos e IA conse-
guem reduzir em até 80% o tempo 
dedicado a processos manuais. En-
tretanto, cabe ressaltar que é fun-
damental as indústrias modernas 
impulsionarem o crescimento de 
forma responsável, considerando as 
necessidades das gerações futuras 
e buscando reverter os danos am-
bientais já causados.

Ao considerarem o uso da IA 
para a automação industrial, as 
empresas podem implementar sis-
temas que aprendem e se ajustam 

continuamente às demandas do 
ambiente, otimizando operações, 
diminuindo custos e estimulando a 
produtividade. Esse tipo de tecno-
logia capacita as máquinas para a 
tomada de decisões complexas de 
forma autônoma, propiciando que 
as empresas alcancem níveis de efi-
ciência e inovação muito mais eleva-
dos. Isso ocorre porque a IA é capaz 
de processar grandes volumes de 
dados de forma rápida e precisa, 
aprimorando os processos de auto-
mação ao passo que os torna mais 
eficientes e adaptáveis.

Até o momento, o controle in-
dustrial tem seguido uma trajetória 
de desenvolvimento relativamente 
linear. Desde a introdução do pri-
meiro controle lógico programá-
vel (CLP), em 1968, os desafios 
têm girado em torno da obten-
ção de poder de processamento 
adequado, aumento de memória 
e otimização de sinal para asse-
gurar o controle eficaz em ciclos 
repetitivos.

No entanto, com a introdu-
ção de novas formas de trabalho, 
como equipes de colaboração cru-
zada e operações remotas, além 
das crescentes demandas por 
sistemas de automação industrial 
abertos e integrados aos ambien-
tes de TI/TO, surge a necessidade 
de uma nova abordagem.

A evolução dos sistemas de 
controle industrial — por meio 
de avanços em tecnologias que 

Minha Querida,

neste Dia dos Namorados, queria 
tirar um momento para refletir sobre 
nossa jornada, desde os dias ensola-
rados de nossa felicidade até as noi-
tes tempestuosas de desafios e incer-
tezas. Em um mundo onde o amor 
parece constantemente ser testado, 
gostaria de recordar os momentos 
especiais que compartilhamos, tanto 
os doces quanto os amargos, e como 
eles nos moldaram e fortaleceram.

Lembro-me claramente do nosso 
primeiro encontro, quando nossos 
olhares se cruzaram em meio àquele 
café lotado. Era uma tarde comum, 
mas, de repente, tudo ao nosso re-
dor se tornou extraordinário. Seu 
sorriso iluminou não só aquele dia, 
mas todos os dias que vieram de-
pois. Desde aquele momento, sabia 
que nossa vida juntos seria uma 
jornada de descobertas, repleta de 
aventuras e aprendizagens.

Houve também aqueles dias 
de pura felicidade, quando passe-
ávamos de mãos dadas pelas ruas, 
conversando sobre sonhos e futuros 
que imaginávamos construir. Cada 
pequena vitória que celebramos jun-
tos, como a primeira vez que conse-
guimos pagar as contas sem apertos 

ou quando conseguimos fazer aque-
la viagem tão desejada, são lembran-
ças que aquecem meu coração.

No entanto, a vida também nos 
trouxe desafios. Não posso esquecer 
das noites em que ficamos acorda-
dos, preocupados com as contas ou 
com o futuro incerto. A crise finan-
ceira que enfrentamos não apenas 
nos testou financeiramente, mas 
também emocionalmente. As vezes 
em que a geladeira estava quase va-
zia, ou quando não sabíamos como 
seria o próximo mês, foram períodos 
difíceis. Mesmo assim, nesses mo-
mentos de dificuldade, encontrei em 
você uma força e resiliência que me 
inspiram todos os dias. Seu apoio 
inabalável e sua determinação para 
seguir em frente, mesmo quando 
tudo parecia desmoronar, são provas 
do amor verdadeiro que temos um 
pelo outro.

Vivemos em tempos em que a po-
larização política e as divisões sociais 
parecem invadir todos os aspectos 
de nossa vida. Muitas vezes, discuti-
mos sobre assuntos que nos tocam 
profundamente, mas é nesses mo-
mentos que percebo a importância 
do respeito e da empatia que cultiva-
mos. Apesar das divergências, nosso 
amor sempre encontra um caminho 

para nos reunir, para nos lembrar do 
que realmente importa.

Quero agradecer por estar ao 
meu lado, não só nos momentos 
de alegria, mas também nas tem-
pestades. Sua presença é meu porto 
seguro, e mesmo quando o mundo 
parece estar em caos, você é a cons-
tante que me mantém firme. Cada 
dificuldade que superamos juntos, 
cada discussão que resolvemos com 
paciência e amor, só fortalece nosso 
vínculo.

Neste Dia dos Namorados, mais 
do que nunca, quero celebrar não só 
os momentos perfeitos que vivemos, 
mas também os imperfeitos. Porque 
é nesses instantes de luta e supera-
ção que descobrimos o verdadeiro 
significado do nosso amor. Nossa 
relação não é apenas um conto de 
fadas, mas uma jornada real, com 
altos e baixos, e é isso que a torna 
tão especial.

Obrigado por me amar mesmo 
nos meus piores dias, por ser minha 
parceira de vida, por compartilhar 
risadas e lágrimas. Em tempos de 
crise, quando tudo parece incerto, o 
amor que temos um pelo outro é a 
certeza que nos guia.

Com todo o meu amor,

A campanha para as eleições 
municipais de 2024 ainda não foi 
iniciada de fato, mas o financia-
mento coletivo já está autorizado. 
Isso significa que pré-candidatos ou 
partidos políticos podem arrecadar 
recursos virtualmente, dentro do 
que é chamado de crowdfunding, 
ou mais popularmente, “vaquinha 
virtual”.

Para realizar a arrecadação dos 
recursos, os pré-candidatos devem 
contratar uma empresa ou entidade 
que seja especializada na oferta des-
se tipo de serviço e esteja devida-
mente cadastrada junto ao Tribunal 
Superior Eleitoral. 

As vaquinhas podem ser re-
alizadas em sites, aplicativos ou 
qualquer outro tipo de ferramenta 
virtual. Mas, além da exigência de 
cadastro da empresa no site do TSE, 
há regras rígidas a serem seguidas, 
especialmente no que se refere à 
transparência das transações.

As doações devem ser feitas 

exclusivamente por pessoas físi-
cas, que serão identificadas com 
fornecimento do nome completo 
e número do CPF. Os valores doa-
dos, forma de pagamento e datas 
em que ocorreram as respectivas 
contribuições também deverão ser 
informados.

Todos os dados devem ser dispo-
nibilizados pelas empresas à Justiça 
Eleitoral e tornados públicos no 
ambiente virtual em que a vaquinha 
estiver hospedada, sendo obrigató-
ria a atualização automática da lista 
com identificação dos nomes dos 
doadores e valores.

Os repasses dos recursos, da 
instituição responsável pela arre-
cadação para a campanha política, 
poderão ser feitos apenas depois 
que a candidatura for registrada e 
oficializada pelo TSE. Isso significa 
que, apesar de as doações estarem 
autorizadas desde já, elas só pode-
rão ser utilizadas quando o período 
eleitoral começar, em agosto. 

O dinheiro doado deverá ser 
depositado exclusivamente em 
conta bancária aberta com o CNPJ 
da campanha e registrada junto ao 
Tribunal Superior Eleitoral. Todos 
esses cuidados garantem à Justiça 
Eleitoral condições adequadas de 
fiscalização do financiamento cole-
tivo.

A vaquinha virtual em campa-
nhas políticas foi autorizada pela 
reforma eleitoral no ano de 2017 e 
já foi utilizada nas eleições de 2018, 
2020 e 2022. A novidade, para 
2024, é que o TSE autorizou o Pix 
para doações. A emissão de recibos 
é obrigatória para qualquer meio de 
pagamento.

Caso a candidatura não venha a 
se confirmar, por qualquer que seja 
o motivo, a empresa ou entidade 
responsável pelo crowdfunding 
eleitoral deverá devolver os recur-
sos aos doadores.

O financiamento virtual é impor-
tante por vários motivos. O primei-

ro deles é que desburocratiza a do-
ação, podendo o eleitor contribuir 
com seu candidato de forma rápida 
e simples. Além disso, possibilita à 
campanha melhor gestão do pro-
cesso de emissão dos recibos, que é 
bastante rígido e trabalhoso.

Mas o principal ganho da vaqui-
nha eleitoral é a democratização 
dos recursos, com possibilidade 
de campanhas menores ganharem 
maior fôlego financeiro. Essa ques-
tão é bastante significativa em elei-
ções municipais, que geralmente 
possuem grande número de candi-
daturas com estruturas exutas, tan-
to para o cargo de vereador quanto 
de prefeito. A mobilização virtual, 
se feita com profissionalismo e boa 
estratégia de marketing, pode resul-
tar em valores expressivos e fazer a 
diferença para os candidatos.

Ou seja, a ferramenta do finan-
ciamento coletivo existe, é boa e 
está autorizada. O pulo do gato é 
saber usá-la.

trabalham em conjunto com a IA, 
como machine learning, RA, RV 
e gêmeos digitais — redireciona 
toda a arquitetura das fábricas do 
futuro, tornando-as mais adaptá-
veis do que nunca.

A IA, por sua vez, oferece uma 
gama diversificada de aplicações 
que promovem o fortalecimen-
to dessas operações da indústria, 
desde a visão computacional para 

robôs até a manutenção preditiva, 
passando por sistemas autônomos 
e inspeção de qualidade aprimora-
da.

Nesse contexto de interação 
integrada entre máquinas inteli-
gentes e ambiente industrial, é es-
perado que haja uma sinergia que 
proporcione eficiência, inovação e 
colaboração. Em geral, é possível 
aperfeiçoar a competitividade no 

mercado e explorar novos modelos 
de negócios por meio de produtos 
e serviços mais personalizados e 
adaptáveis às necessidades de cada 
cliente.

Sem se esquecer, obviamente, 
das pessoas. A IA traz produtividade 
e acelera a criatividade e o pensa-
mento crítico. E estas habilidades 
fazem de nós seres únicos e insubs-
tituiveis.
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"Mudanças trarão maior segurança jurídica ao setor", Afirma Dr. Faustino 
da Rosa Júnior

Novas comandantes das pastas de Desenvolvimento Social e de 
Planejamento e Gestão foram oficializadas nesta segunda-feira (10/6)

CIÊNCIA SE RESPONDE COM CIÊNCIA 

Vi (e ouvi) pré-candidatos a prefeito de Montes Claros 
questionando o resultado da pesquisa do instituto SigDa-
dos, publicada pelo jornal Hoje em Dia no final de mês de 
maio. Isso é normal, faz parte do jogo, mas, alguém que pre-
tende sentar na cadeira de chefe do executivo de uma das 
mais importantes cidades do Brasil, não pode ter o mesmo 
discurso de eleitor-torcedor. Achou a pesquisa inadequada? 
Questiona a amostra, a metodologia e apresenta compro-
vação do que está falando. O melhor, contudo, é contratar 
outra pesquisa e registrar. Isso poucos fazem, temerosos do 
resultado que o estudo pode apresentar. 

A QUEM SERVE UMA PESQUISA REGISTRADA? 

Nesta altura do campeonato, vésperas de convenções, 
pesquisas registradas servem para um pré-candidato mos-
trar que é viável e, principalmente, para que pré-candidatu-
ras menores sejam desestimuladas ou desidratadas, já que a 
pesquisa acaba, mesmo que com muita antecedência, esti-
mulando lideranças políticas a uma migração que se asseme-
lha ao voto útil da reta final do pleito eleitoral. Por exemplo, 
se a liderança está disposta a apoiar um candidato de direita, 
mas vê que esse está pior posicionado que outro também da 
direita e que há algum risco, na visão da liderança, de que 
um candidato de esquerda possa ser beneficiada com seu 
apoio ao candidato pior colocado, ele vai no de direita que 
está à frente para evitar que o da esquerda vença.

ZEMA VICE? 

Em evento no fim de semana no estado de Goiás, ao 
ser questionado sobre o assunto, o governador de Minas, 
Romeu Zema (NOVO), pré-candidato natural ao Palácio do 
Planalto em 2026, admitiu a possibilidade de compor cha-
pa presidencial com o governador daquele estado, Ronaldo 
Caiado (UNIÃO BRASIL), como candidato a vice. Indagado, 
o governador respondeu que era uma possibilidade. Zema 
defendeu uma união dos governadores de centro-direita das 
regiões Sul, Sudeste e Centro-Oeste visando o lançamento 
de um candidato comum. Desses, alguns estão no segundo 
mandato e tentarão novos ares. Além de Zema e Caiado, Ra-
tinho Júnior (PSD), do Paraná, também tenta se colocar no 
debate nacional. Todos esses, porém, terão que combinar 
primeiro com Jair Bolsonaro (PL), que mesmo inelegível é o 
maior líder desse campo. 

PSD E PT 

O rápido crescimento do prefeito de Belo Horizonte, 
Fuad Noman (PSD), nas pesquisas de intenção de voto para 
o comando da capital mineira, se colocando como a alter-
nativa mais viável para derrotar um candidato de extrema-
-direita, pode forçar o presidente Lula (PT) a costurar um 
acordo entre os partidos de centro-esquerda já no primeiro 
turno. Isso geraria um efeito cascata no interior em cidades 
onde o PSD não tem pré-candidato e o PT tem, com coliga-
ções, mesmo que cartoriais e sem amor, entre os dois parti-
dos. Montes Claros está nessa lista. 

PAULO CONVERSA COM O PSD

Aliás, num pequeno spoiler da entrevista para a Revista 
Tempo concedida a este jornalista, o deputado federal Paulo 
Guedes (PT), pré-candidato a prefeito, disse que já dialo-
gou com o deputado Gil Pereira (PSD) sobre a sucessão de 
Montes Claros e que está falando constantemente sobre o 
assunto com as maiores lideranças estaduais do partido, o 
senador Rodrigo Pacheco e o ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira. Como Pacheco e Silveira pretendem es-
tar na chapa majoritária de centro-esquerda nas eleições de 
2026 ao Governo de Minas e ao Senado, ambos veem com 
bons olhos uma composição com o PT de Montes Claros em 
2024, porém não estão dispostos a criar constrangimentos 
para Gil. Ou seja, ainda tem muita costura nessa colcha de 
retalhos. 

A EXPOMONTES VEM AÍ 

A Expomontes vem aí e com ela ficará claro quem é o 
pré-candidato a prefeito dos bolsonaristas que dirigem as 
principais entidades vinculadas ao agronegócio em Mon-
tes Claros, se Guilherme Guimarães (UNIÃO BRASIL) ou o 
candidato do PL. Enquanto uns dizem que há uma divisão, 
fontes com livre trânsito na Rural garantem que o candidato 
do prefeito Humberto Souto contará com o apoio aberto, 
por baixo, de 90% dos grandes produtores rurais da cida-
de. Humberto Souto sempre foi o político montes-clarense 
mais forte nesse setor. Resta saber se a influência direta de 
Bolsonaro, caso ela realmente aconteça, mudará algo nesse 
cenário. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou 
esta coluna às 14h57 de 11 de junho de 2024 

Atualização na Lei Geral 
do Turismo é Aprovada no 
Senado

Governador empossa novas 
secretárias de Estado

O turismo brasileiro celebrou 
uma importante conquista na última 
quarta-feira, dia 5, com a aprovação 
da modernização da Lei Geral do Tu-
rismo pelo Senado Federal. A atuali-
zação da legislação (PL 1.829/2019) 
aborda questões cruciais relaciona-
das ao turismo, transporte aéreo e 
hotelaria no Brasil.

O Senado Federal aprovou o Pro-
jeto de Lei 1.829/19, trazendo signi-
ficativas atualizações à legislação de 
turismo do país. Entre as mudanças 
propostas estão condições para 
empréstimos a companhias aéreas, 
novas normas de responsabilização 
de agências, flexibilização das regras 
de hospedagem e incentivo à cria-
ção de Áreas Especiais de Interesse 
Turístico (AEITs). Após alterações no 
Senado, o projeto retorna à Câmara 
dos Deputados para revisão.

Segundo o relator, senador Flá-
vio Bolsonaro (PL-RJ), “este projeto 
traz uma segurança jurídica para as 
agências de turismo, uma segurança 
muito maior que, com certeza, vai 
permitir que elas ampliem ainda 
mais seu trabalho e que haja contra-
tação de mão de obra”.

O advogado e doutor em direito 
constitucional, Dr. Faustino da Rosa 
Júnior, destacou as mudanças sig-
nificativas na Lei Geral do Turismo, 
ressaltando o impacto positivo que 
elas trarão para o setor. Uma das 

principais alterações é a permissão 
para transferência de recursos de 
emendas parlamentares alocados 
no Novo Fundo Geral do Turismo 
(Fungetur) para fundos estaduais e 
municipais, com o objetivo de finan-
ciar programas no setor.

O projeto incorpora ao texto a 
legislação do Mapa Brasileiro do 
Turismo, instituído pela Portaria 41, 
de 2021, do Ministério do Turismo. 
Esse mapa, que identifica os muni-
cípios turísticos do país e orienta a 
distribuição de recursos, atualmen-
te abrange 2.769 municípios. Essa 
iniciativa é crucial para uma aloca-
ção mais eficiente de investimentos 
e o desenvolvimento equitativo do 
setor em todo o território nacional.

“O Ministério do Turismo e a 
Agência Brasileira de Promoção In-
ternacional do Turismo (Embratur) 
estão autorizados a realizar ações de 
marketing para promover o turismo 
no Brasil, inclusive com o apoio das 
embaixadas brasileiras no exterior”, 
esclareceu o Dr. Faustino. “Os ór-
gãos públicos sediados em espaços 
de interesse turístico também deve-
rão promover o turismo cívico, ga-
rantindo a visitação pública.”

Outra mudança relevante é a 
ampliação do conceito de presta-
dores de serviços turísticos, agora 
abrangendo todas as pessoas jurí-
dicas que atuam na área. “Produto-

res rurais e agricultores familiares 
envolvidos no setor poderão ser 
cadastrados como prestadores de 
serviços turísticos, autorizados a 
comercializar sua produção, man-
tendo a classificação como atividade 
rural”, ressaltou o advogado.

Para evitar fraudes, os serviços 
turísticos divulgados online deve-
rão ser obrigatoriamente cadastra-
dos no Ministério do Turismo. “As 
agências de turismo ficarão isentas 
de responsabilidade solidária nos 
casos de falência do fornecedor ou 
quando a culpa for exclusiva deste”, 
acrescentou Dr. Faustino.

O projeto regulamenta a dura-
ção das diárias de hotéis e similares, 
levando em consideração os proce-
dimentos operacionais necessários 
para garantir uma estadia confortá-
vel e segura aos hóspedes. Além dis-
so, autoriza a hospedagem de crian-
ças e adolescentes acompanhados 
por um responsável, facilitando a 
mobilidade familiar e tornando mais 
acessível o turismo para famílias.

O texto aprovado permite a hos-
pedagem de crianças e adolescentes 
acompanhados apenas por um dos 
pais, por responsável legal, por de-
tentor da guarda ou por parentes 
como avós, irmãos maiores de ida-
de ou tios, desde que comprovado 
o parentesco, ou ainda por pessoa 
maior de idade autorizada expressa-

mente pelos responsáveis legais.
O Dr. Faustino da Rosa Júnior 

destaca que os hoteis e pousadas 
já existentes que não conseguirem 
cumprir o percentual mínimo de 
10% de dormitórios acessíveis, pre-
visto no Estatuto da Pessoa com 
Deficiência (Lei 13.146, de 2015), 
serão dispensados dessa regra, caso 
apresentem riscos estruturais que 
impeçam sua implementação ime-
diata. Essa medida visa garantir que 
as pessoas com deficiência tenham 
acesso adequado às instalações ho-
teleiras, ao mesmo tempo em que 
considera as limitações de cada esta-
belecimento.

O texto ainda deixa claro que 
tripulantes de cruzeiros em navios 
com bandeiras estrangeiras têm suas 
atividades reguladas pela Convenção 
de Trabalho Marítimo de 2006, da Or-
ganização Internacional do Trabalho 
(OIT), e não pela Lei 7.064, de 1982, 
que trata dos trabalhadores que pres-
tam serviços no exterior.

As mudanças propostas refletem 
um avanço significativo na moder-
nização da legislação turística do 
país. “Essas atualizações são cruciais 
para fortalecer o turismo nacional, 
garantir a competitividade do Brasil 
como destino turístico global e pro-
porcionar mais segurança jurídica 
para todos os envolvidos no setor”, 
concluiu Dr. Faustino da Rosa Júnior.

O governador Romeu Zema em-
possou, nesta segunda-feira (10/6), 
durante solenidades realizadas na 
Cidade Administrativa, a deputada 
estadual Alê Portela como secretária 
de Estado de Desenvolvimento So-
cial (Sedese), e a servidora de car-
reira, Camila Neves, para chefiar a 
secretaria de Planejamento e Gestão 
(Seplag) de Minas Gerais.

Ao empossar as novas secretárias 
de Estado, o chefe do Executivo re-
conheceu a qualidade do secretaria-
do do Governo de Minas e afirmou 
que as novas gestoras chegam para 
acrescentar ainda mais à equipe.

“Nosso secretariado, vocês sa-
bem, desde o início, é formado por 
pessoas da área que foram selecio-
nadas, que tinham todas as creden-
ciais, e com a Alê Portela e a Camila 
Neves não será diferente. Elas estão 
aqui para poder somar, para fazer 
diferença” celebra.

Durante os atos de posse, o 
governador também agradeceu os 
serviços prestados pelas até então 
secretárias, Elizabeth Jucá (Desen-
volvimento Social) e Luisa Barreto 
(Planejamento e Gestão), e desta-
cou a importância da continuidade 
do trabalho pelos novos gestores à 
frente das pastas.

Desenvolvimento Social

A nova secretária de Desenvolvi-
mento Social, Alê Portela, é deputa-

da estadual e integrante da base do 
governo na Assembleia Legislativa. 
Possuiu mais de 12 anos de atuação 
no desenvolvimento de políticas pú-
blicas, tendo atuado como secretá-
ria municipal de Direitos Humanos 
e Cidadania de Contagem e como 
conselheira Estadual dos Direitos da 
Criança e do Adolescente em Minas 
Gerais.

Alê Portela é formada em Direito, 
com mestrado em Direito Ambiental 
e Sustentabilidade e MBA em Gover-
nança, Riscos e Compliance.

Para a nova comandante da Se-
dese é uma honra poder servir ao 
Estado na área de Desenvolvimento 
Social, que é tão importante e estra-
tégica para o povo mineiro.

“É complexa a tarefa da qual 
estou incubida. Tenho certeza da 
exata dimensão, dos desafios que 
é empreender políticas públicas no 
campo assistencial e enfrentar as 
múltiplas vulnerabilidades sociais.  
Não há como combater as brutais 
desigualdades sem uma forte atu-
ação do Estado com ações que im-
pulsionem o potencial individual 
das pessoas para que alcancem a 
cidadania”, disse a secretária.

O governador Romeu Zema enal-
teceu o currículo da nova secretária 
e pontuou as virtudes que influen-
ciaram a escolha.

“Alê Portela tem experiência, 
tem bagagem na área e vai atuar 
numa das áreas mais importantes, 

que tem impacto social no estado, 
que é tirar muitas vezes da de-
sesperança milhares de pessoas”, 
enalteceu.

Planejamento e Gestão

Camila Neves é servidora de 
carreira de Especialista em Políticas 
Públicas e Gestão Governamental 
pela Fundação João Pinheiro (FJP), 
com mestrado em Administração 
Pública pela University of London. 
Ela atuava na Seplag-MG como 
subsecretária de Inovação e Gestão 
Estratégica desde 2022.

 Ao longo da carreira, a nova 
secretária da Seplag ocupou car-
gos de liderança nas secretarias de 
Educação, Saúde e Segurança Pú-
blica, e teve papel fundamental na 
reforma administrativa do segundo 
mandato do governo Zema. Recen-
temente, esteve à frente do projeto 
Automatiza.mg, responsável pela 
simplificação e automatização de 
centenas de serviços públicos para 
os mineiros.

O governador Romeu Zema pa-
rabenizou a nova gestora e desta-
cou os bons resultados alcançados 
pela Seplag e a confiança no tra-
balho que será desenvolvido pela 
nova secretária.

“A Secretaria de Planejamento 
é a pasta, com toda certeza, que 
mais atua junto às demais, já que 
tem braços, ramificações em todo 

o Estado. E nós sabemos que essa 
questão da automatização, da 
melhoria de processos é de fun-
damental importância para o au-
mento da produtividade e, conse-
quentemente, racionalização dos 
custos do poder público” disse.

O chefe do Executivo também 
ressaltou os grandes desafios que 
a nova gestora terá à frente da Se-
plag, como o equilíbrio do fluxo 
de caixa do Estado e o acordo de 
Mariana.

“A secretária tem uma missão 
importantíssima, uma vez que o 
equilíbrio que nós almejamos com 
relação à questão do fluxo de cai-
xa depende muito do trabalho da 
pasta. Também temos grandes de-
safios que envolvem o trabalho de 
vocês, como a questão do acordo 
da tragédia de Mariana” destacou.

Ao assumir o cargo, a nova che-
fe da Seplag agradeceu a oportu-
nidade e enalteceu a responsabili-
dade de fazer parte de uma gestão 
que vem conseguindo resultados 
positivos nos últimos anos.

“Quero agradecer ao governa-
dor pela confiança, espero corres-
ponder à altura, principalmente 
da minha antecessora. Sei que o 
desafio não é pequeno, mas conto 
com o apoio de todos os colegas da 
Seplag para que a gente continue 
fazendo esse trabalho de excelência 
que já temos feito”, afirmou a nova 
secretária.

Comarca De Montes Claros - Estado De Minas Gerais - Edital De Citação - Prazo De Vinte Dias. A Exma, Sra, Dra, Cibele 
Maria Lopes Macedo, Mma, Juiza De Direito Da Primeira Vara Cível Desta Comarca De Montes Claros, Estado De Minas 
Gerais. Na Forma Da Lei, Etc.., Faz Saber a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que 
por este Juízo e Secretaria da Primeira Vara Cível desta Comarca de Montes Claros-MG, tramita uma ação de Busca E 
Apreensao registrada sob o n° 5007771-68.2020.8.13.0433, requerida pelo Banco Itau Unibanco S/A, inscrito no CNPJ 
sob n°60.701190/0001- 04, contra ADRIANE CRISTINE MENDES SANTIAGO, e, por meio deste, CITA a requerida 
Adriane Cristine Mendes Santiago, inscrita no CPF sob o n°117.910.886-86, titulo de eleitor n°0195221090256, nascida 
em 13/07/1993, filha de Veralane de Cassia Mendes Santiago. com endereço em lugar incerto e não sabido. para. 
querendo. no prazo de cinco (05) dias, pagar o débito integral da divida, devidamente atualizado, ou, querendo, 
contestar a presente ação no prazo de quinze (15) dias, sob pena de, não o fazendo. serem tidos como verdadeiros os 
fatos articulados na inicial. Fica esclarecido que não havendo manifestação da parte requerida, será nomeado Curador 
para representá-la nos autos. E, para que ninguém possa alegar ignorância, a MMa. Juíza mandou expedir o presente, 
que será afixado no local de costume e publicado pela Imprensa Oficial do Estado. Dado e passado nesta cidade de 
Montes Claros, Estado de Minas Gerais, aos seis (06) dias do mês de junho (06) de 2024. K-12e13/06
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Carlos Prates, um dos maiores cineastas 
do Brasil

Comunidades recebem treinamento "Caminho 
das Águas" pelo Programa Aperam Raízes do Vale

Conab lança leilão para contratar frete de forma 
antecipada para situações de emergência

Montes Claros tem a honra de 
ter entre seus filhos um cineasta 
bem afamado. Trata-se de Carlos 
Alberto Prates. Nascido na nossa 
“Princesinha do Norte”, em 1941, 
ainda bem jovem foi para Belo Ho-
rizonte, onde começou sua bem-
-sucedida carreira de profissional 
da sétima arte, atuando, de acordo 
com o site Enciclopédia Itaú Cul-
tural, como crítico de cinema no 
Jornal Diário de Minas. O ano era 

1962.
O ano de 1965 foi muito signifi-

cativo para Carlos. Foi quando ele 
ajudou a criar o Centro Mineiro de 
Cinema Experimental (CEMICE). 
O primeiro fruto desse projeto foi 
o curta-metragem “O Milagre de 
Lourdes”. Um ano depois, em 1966, 
inicia sua experiência cinematográ-
fica como continuísta no filme “O 
Padre e a Moça”, de Joaquim Pedro 
de Andrade. Foi nesse período que 

Carlos mudou-se para o Rio de Ja-
neiro.

Em 1968, dirigiu o episódio 
“Guilherme” do filme “Os Margi-
nais”. No ano de 1969, volta a traba-
lhar com Joaquim Pedro de Andra-
de, como assistente de direção em 
“Macunaíma”.

A década de 1970 começou bem 
movimentada para Carlos. Como 
diretor de produção, trabalhou em 
“Os inconfidentes” (1972 ), “Vai Tra-

balhar Vagabundo” (1973),  “Guerra 
Conjugal”  “Ajuricaba” (1977) e “Se 
Segura Malandro” (1977).       

Ainda na década de 1970, Carlos 
teve destaque com as produções de 
“Crioulo Doido” (1973) e “Perdida” 
(1975). Com este último recebeu 
dois prêmios de melhor filme: Co-
ruja de Ouro, do Instituto Nacional 
de Cinema; e Golfinho de Ouro, do 
Museu da Imagem e do Som do Rio 
de Janeiro.    

Os anos 1980 foram gloriosos 
para Carlos. No começo da década, 
sua produção “Cabaret Mineiro” re-
cebeu os prêmios de melhor filme, 
ator, atriz, fotografia, montagem e 
trilha sonora no Festival de Grama-
do. Em 1984, “Noites do Sertão” é 
agraciado com os mesmos prêmios 
em Gramado, além dos troféus de 
melhor figurino, cenografia e técni-
co de som.

Em 1990, “Minas, Texas” recebe, 

no Festival de Brasília, os prêmios 
de melhor roteiro, fotografia, trilha 
sonora, atriz e ator coadjuvante.  
Em 2007, “Castelar e Nelson Dantas 
no país dos Generais”, documentá-
rio em que faz uma revisão do ci-
nema mineiro sob o regime militar 
nos anos 1960 e 1970, foi seu últi-
mo trabalho para o cinema.

Carlos Prates faleceu na cidade 
do Rio de Janeiro, em 2023. (HÉL-
DER MAURÍCIO)

A Aperam BioEnergia, através 
do seu programa Raízes do Vale, 
realiza o treinamento “Caminho das 
Águas”, uma iniciativa voltada para 
a disseminação de conhecimento 
sobre a preservação das águas e a 
importância da sustentabilidade am-
biental. 

O encontro também foi mar-
cado com a abordagem dos temas 
preservação da biodiversidade e 
a prevenção das queimadas, pila-

res fundamentais para a saúde do 
ecossistema. A manutenção da bio-
diversidade além de proteger as es-
pécies existentes, também promove 
a resiliência dos ecossistemas frente 
a mudanças ambientais e desastres 
naturais, como incêndios florestais 
destaca-se que a prevenção das 
queimadas é essencial para evitar a 
perda irreparável de habitats natu-
rais e a liberação de grandes quan-
tidades de gases de efeito estufa na 

atmosfera, contribuindo para as mu-
danças climáticas.

Até o momento, foram contem-
pladas 04 comunidades. No início 
de maio, a comunidade de Bonfim 
recebeu o treinamento, que contou 
com a presença de 10 participantes 
e foi ministrado pelo Engenheiro 
Agrônomo Dândio Rocha. Ainda 
em maio, a comunidade de Setúbal 
participou do treinamento, com a 
presença de 8 pessoas, além da vi-

sita especial da Aliança Ambiental 
Estratégica. Já no mês de junho, a 
comunidade de Bem-Posta recebeu 
o treinamento com a participação 
de 9 pessoas. A comunidade de 
Forquilha também foi contemplada, 
contando com 8 participantes.

Essas atividades têm como ob-
jetivo promover a conscientização 
sobre a preservação dos recursos 
hídricos e incentivar ações práticas 
para a proteção do meio ambiente. 

O treinamento “Caminho das Águas” 
não só disseminou informações va-
liosas sobre a gestão e conservação 
da água, mas também fortaleceu o 
engajamento das comunidades na 
busca por práticas sustentáveis.

Para as comunidades que ainda 
não receberam o treinamento, a 
Aperam BioEnergia está em proces-
so de definição do cronograma, que 
será realizado em breve.

“A Aperam se mantém compro-

metida em promover o desenvolvi-
mento sustentável e a preservação 
ambiental através de iniciativas edu-
cativas e de conscientização. Agra-
decemos a todos os participantes 
e parceiros que estão colaborando 
para a construção de um futuro 
mais sustentável e responsável, ” 
disse Luiz Magalhães - Gerente Exe-
cutivo de Segurança Patrimonial e 
Shared Service da Aperam BioEner-
gia e Aperam South América.

A fim de trazer maior agilidade na 
contratação de frete em momentos 
de situação de emergência, a Com-
panhia Nacional de Abastecimento 
(Conab) desenvolveu no Sistema de 
Comercialização Eletrônica – Siscoe 
a contratação antecipada do serviço 
de frete. A modalidade, que já foi 
executada no passado, passou por 

atualização diante de novas deman-
das e normas da Companhia e o pri-
meiro leilão eletrônico está marcado 
para o próximo dia 20. A operação 
será realizada a partir das 9h30 na 
modalidade “viva-voz”, com utiliza-
ção do Siscoe e com interligação das 
Bolsas de Cereais, de Mercadorias e/
ou de Futuros.

A contratação antecipada de fre-
te será ofertada por leilão uma vez 
por ano. Esta modalidade poderá 
atender as demandas quando hou-
ver reconhecimento formal, por 
meio de Decreto do Poder Executivo 
Municipal, Estadual ou Federal da si-
tuação de emergência ou estado de 
calamidade pública, ou outras situ-

ações definidas em leis ou decretos 
aplicáveis à matéria. Também se en-
tende como situação emergencial a 
demanda procedente de determina-
ção judicial, desde que o prazo para 
início de atendimento esteja fixado 
em período inferior a 30 dias úteis.

No leilão que será ofertado no 
próximo dia 20, a Companhia bus-

    PERSONALIDADES DE MONTES CLAROS

ca contratar a remoção de produ-
tos vinculados aos estoques da 
estatal por modal rodoviário em 
âmbito estadual e/ou interestadu-
al para o período de 21/06/2024 a 
31/03/2025. De acordo com o Aviso 
nº 51, serão ofertados lotes para os 
26 estados mais o Distrito Federal.

“Os preços para a realização 
do serviço seguem as tabelas da 
Conab e foram majorados em 20% 
visando propiciar atratividade para 
o mercado, diante da imprevisibili-
dade da operação no momento da 
contratação, desde percurso, perí-
odo, prazo, tipos de carga, além da 
necessidade de se manter o preço 
negociado no decurso de 1 ano”, 
explica o superintendente de Lo-
gística Operacional da Companhia, 
Thomé Guth. 

Poderão participar do pregão 
empresas que, comprovadamente, 
tenham atividade econômica prin-
cipal compatível com o serviço de 
transporte de carga, estejam inclu-
ídas no Sistema de Cadastramento 
Unificado de Fornecedores (Sicaf ) 
e no Sistema de Cadastro Nacio-

nal de Produtores Rurais e Demais 
Agentes da Conab (Sican), pos-
suam cadastrado perante a Bolsa 
de Mercadorias por meio da qual 
pretendam realizar a negociação, 
além de estarem inscritas no Re-
gistro Nacional de Transportadores 
Rodoviários de Cargas (RNTRC), 
entre outras exigências previstas 
no aviso.

Caso haja demanda, as empre-
sas serão convocadas para execu-
ção do serviço. Após a comunica-
ção ser realizada pela Conab, as 
transportadoras têm até 3 dias úteis 
para apresentar as garantias contra-
tuais e 5 dias úteis para entregar a 
assinatura da Autorização de Trans-
porte (ATR) pelas partes.

Serviço:

Leilão eletrônico para contratar 
frete antecipado para situações de 
emergência

Edital: Aviso de Compra Pública 
n.º 051/2024

Data: quinta-feira, 20 de junho
Horário: 9h30
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Prefeitura investe na qualidade de 
vida da população

Prefeitura realiza 
limpeza pesada no 
CASCO do Pai João

Prefeitura promove Dia de Parque para 
Servidores da SEMMA no Parque Estadual da 
Lapa Grande

    O MEIO AMBIENTE É O NOSSO MEIO DE VIDA

    O CERTO É O CERTO

    SEMANA DO MEIO AMBIENTE
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Professor Mario Cordano do Departamento de Políticas, Culturas e Sociedade da instituição 
italiana visita Unimontes

Realizar o plantio de mudas 
de árvores nativas do cerrado, 
produzidas no Viveiro Municipal 
Santos D’Ângelo Neto, é uma ação 
da Prefeitura de Montes Claros que 
demonstra seu profundo compro-

misso com a preservação do bioma. 
O Município também investe signi-
ficativamente em palestras de cons-
cientização sobre a importância das 
árvores para a vida no planeta.

Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), através da Ge-
rência de Educação Ambiental, de-
senvolve um trabalho abrangente 
junto a instituições públicas e priva-
das. Este trabalho inclui exposições, 

orientações ambientais, programas 
de coleta seletiva, compostagem e 
disseminação de conhecimentos. O 
objetivo é formar agentes multipli-
cadores da preservação ambiental, 
contribuindo assim para melhorar a 

qualidade de vida de toda a comu-
nidade.

Essas iniciativas visam não ape-
nas a preservação do meio ambien-
te, mas também a promoção de 
uma cultura de sustentabilidade. A 

Prefeitura de Montes Claros acredi-
ta que a educação ambiental é fun-
damental para engajar a população 
e assegurar um futuro mais verde e 
saudável para todos. (ANDRÉ SEN-
NA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), realizou ação de 
limpeza no Centro Simplificado 
de Apoio aos Carroceiros (CASCO) 
do Pai João, onde foram coletadas 
toneladas de resíduos sólidos. Esta 
iniciativa faz parte de um esforço 
contínuo para manter a cidade lim-
pa e saudável.

A Administração Municipal soli-
cita à população que colabore com 
estas ações, destinando correta-

mente os resíduos de construção e 
reformas aos CASCOS, distribuídos 
em diversas regiões da cidade. A 
correta destinação desses materiais 
é crucial para evitar a formação de 
lixões clandestinos, que represen-
tam sérios riscos à saúde pública e 
ao meio ambiente.

A colaboração de todos é es-
sencial para garantir uma cidade 
mais limpa, segura e sustentável. A 
Prefeitura reforça a importância do 
engajamento comunitário na manu-

tenção da limpeza urbana e na pro-
teção ambiental.

Os CASCOs estão estrategica-
mente distribuídos por todas as re-
giões da cidade, facilitando o acesso 
da população. Denuncie descartes 
irregulares pelo site ssu.montescla-
ros.mg.gov.br, no campo DENÚN-
CIAS. Esse é o canal preferencial 
de denúncias, já que gera um pro-
tocolo, facilitando para a população 
acompanhar o andamento do pro-
cesso. (ANDRÉ SENNA)

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) da Prefeitura de Montes 
Claros promoveu um Dia de Parque 
para os servidores no sábado, 8 de 
junho, dentro da Semana do Meio 
Ambiente.

O evento ocorreu no Parque Es-
tadual da Lapa Grande, onde os par-
ticipantes assistiram a uma palestra 

e aprenderam mais sobre o parque. 
Os servidores também participaram 
de trilhas, proporcionando um con-
tato direto com a natureza e a fauna 
preservada.

Essa atividade teve como obje-
tivo aumentar a conscientização 
ambiental e fortalecer o vínculo dos 
servidores com o meio ambiente. 
(ANDRÉ SENNA)
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     NATUREZA VIVA

     FESTIVAL DE CINEMA E AUDIOVISUAL

Unimontes sedia 3º Encontro Nacional 
de Educação Antirracista na Educação 
em Geografia 

Prefeitura promove Educação Ambiental e Inclusão 
Social no Parque Municipal Cândido Canela

Cinemontes acontecerá de 13 a 15 de junho 

Discutir e fomentar a educação 
e a conscientização contra o racis-
mo, promovendo a inclusão dos 
povos indígenas e quilombolas. 
Esta é a uma da principal proposta 
do 3º Encontro Nacional de Edu-
cação Antirracista na Educação 
em Geografia: Governança e Em-
poderamento dos povos Afro-In-
dígenas”, promovido pela Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Uninontes). O evento começou 
nesta segunda-feira (10/06) e vai 
até quarta-feira (12/06).

As atividades foram iniciadas na 
manhã desta segunda-feira, com 
trabalho de campo na comunidade 
quilombola de Brejo dos Crioulos, 
no município de São João da Pon-
te, sendo realizadas oficinas, roda 
de conversa e troca de experiência.

O 1º Encontro Nacional de 
Antirracismo na Educação em Ge-
ografia foi realizado em 2020, na 
sede da Universidade Federal de 
Uberlândia (UFU). Em 2021, acon-
teceu a segunda edição do evento, 
na Universidade Federal do Oeste 
do Pará (Ufopa), em Santarém 
(PA). 

O 3º Encontro Nacional de Edu-
cação Antirracista na Educação em 
Geografia é organizado pela Uni-
montes por intermédio do projeto 

“Ensino de Geografia e Geografia: 
Diálogos com gos com as Territo-
rialidades da Educação Popular e 
Antirracista”. O projeto de ensino 
integra o Núcleo de Estudos, Pes-
quisa, Ensino e Extensão - Geogra-
fia e Educação Popular – NEPEX/
GEOPOP do Departamento de Ge-
ociências da Unimontes.  

As atividades são coordenadas 
pelas professoras Márcia Verssia-
ne Gusmão Fagundes e Iara Maria 
Soares Costa da Silveira, do De-
partamento de Geociências. Nesta 
segunda-feira, juntamente com 
acadêmicos do curso de Geografia, 
elas acompanharam o trabalho de 
campo na comunidade de Brejo 
dos Crioulos, que contou com a 
participação de cerca professo-
res dos municípios de São João 
da Ponte, Varzelândia e de Verde-
lândia. A iniciativa contou com o 
apoio da reitoria da Universidade 
Estadual de Montes Claros e da 
Prefeitura de São João da Ponte. 

Nesta terça-feira (11/06), a pro-
gramação do encontro terá conti-
nuidade, às 8 horas, no auditório 
do Centro de Ciências Humanas 
(CCH), prédio 2 do campus-sede, 
com o debate sobre “Espiritualida-
de, Ancestralidade e Natureza do 
Sagrado Afro-Brasileiro”. O tema 

abordado pelo professor Antônio 
Alvimar Souza, da Unimontes. 

Às 10 horas, haverá a discussão 
sobre o tema “O Sistema Judiciá-
rio: atravessamentos e impasses no 
acolhimento a população afro-bra-
sileira no Norte de Minas Gerais”. 
A mediadora será a professora 
Adriany de Ávila Sampaio (UFU). 
Os palestrantes serão a promoto-
ra Lais de Castro Alves Couto, da 
Comarca de São Joao da Ponte, 
juntamente com a professora e psi-
cóloga Leila Lúcia Gusmao Abreu 
e a representante da Comissão da 
Pastoral da Terra (CPT Nacional), 
Etelvina Moreira de Arruda. 

Das 14 às 16 horas, estará em 
debate o tema “As diversidades ter-
ritoriais e educativas da Geografia 
afro-indígena: saberes e fazeres”.  
A discussão será feita pelos pro-
fessores Cássio Alexandre da Silva 
e Heiberle Hirsgberg (Unimontes), 
tendo como mediadora a Iara Ma-
ria Soares Costa da Silveira.

Abertura oficial 
Nesta terça-feira, às 19 horas, 

no auditório do CCH, acontecerá 
a palestra da abertura oficial do 3º 
Encontro Nacional de Educação 
Antirracista na Educação em Ge-
ografia: Governança e Empodera-
mento dos povos Afro-Indígenas”. 

Evento foi iniciado com trabalho de campo em comunidade quilombola

Durante a Semana do Meio Am-
biente, a Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), organizou o 
Stand da Natureza no Parque Munici-
pal Cândido Canela, para 100 alunos 
da Escola Beato José de Anchieta.

Além de aprenderem sobre a bio-
diversidade local, os alunos participa-
ram do plantio de mudas no parque, 
reforçando a conscientização ambien-
tal. Também houve plantio, com 15 
pessoas atendidas pela Unidade de 
Acolhimento Institucional Residência 
Inclusiva.

Essas iniciativas da SEMMA visam 
promover a educação ambiental e a 
inclusão social, fortalecendo o víncu-
lo dos participantes com a natureza. 
(ANDRÉ SENNA)

A partir da próxima quinta-feira 
(13/06) será realizado, às 20h, no 
Centro Cultural Hermes de Paula, 
o Festival de cinema e audiovisual 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Cinemontes). Com uma 
programação diversidade, o festival 
prosseguirá até sábado (15/06) e vai 
celebrar a comemoração do aniver-
sário de 45 anos do Centro Cultu-
ral de Montes Claros, marcando 
também o lançamento do curso de 
graduação em Cinema e Audiovisu-
al, que está sendo criado pela Uni-
montes. 

O evento será promovido pela 
Unimontes, por intermédio do De-
partamento de Artes, em parceria 
com a Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Cultura.  A iniciativa conta com o 
apoio do Centro de Comunicação e 
Referência Audiovisual (CCRAV) da 
Unimontes. 

Como parte da programação, na 
abertura do evento, na quinta-fei-
ra, será assinado o termo do acor-

do entre a Unimontes e a Empresa 
Mineira de Comunicação, que é 
responsável pela Rede Minas, Rádio 
Inconfidência e outros sistemas de 
comunicação do Governo de Minas 
Gerais.

Conforme a organização, o festi-
val tem o intuito de “trazer o cinema 
para a cena cultural da cidade e sen-
sibilizar a comunidade norte-mineira 
para a importância cultural e eco-
nômica do oferecimento do curso 
de Cinema e Audiovisual em fase de 
aprovação nos conselhos superiores 
da universidade. 

“O Cinemontes é de uma impor-
tância relevante para a Unimontes e 
para a comunidade geral, muito ne-
cessário para que possamos fomen-
tar e chamar a atenção para o curso 
de Cinema e Audiovisual previsto 
para ser iniciado em 2025. Também 
vai chamar a atenção da comunidade 
em geral para mais esse ganho no 
Norte de Minas”, afirma a chefe do 
departamento de Artes da Unimon-
tes, professora Maristela Cardoso da 

Mata.
Ela explica como surgiu a ideia 

do Cinemontes. “No decorrer da 
construção do Projeto do curso de 
Cinema da Unimontes, sentimos a 
necessidade de uma ação para incen-
tivar a comunidade sobre essa nova 
proposta acadêmica. Aí pensamos 
no festival”, afirma Maristela, ressal-
tando a importância do apoio da se-
cretária municipal de Cultura, Júnia 
Rebello; e do CCRAV/Unimontes.

Na programação do festival estão 
previstos debates temáticos em me-
sas redondas com produtores, rea-
lizadores e agentes culturais locais, 
oficinas de capacitação e exibição de 
filmes (documentários, live action e 
animação). “As atividades serão con-
duzidas com olhares sobre a impor-
tância significativa da atividade in-
dustrial do cinema e do audiovisual 
no cenário local e na economia cria-
tiva”, observa a professora Maristela 
Cardoso da Mata. 

Para aquecer as noites dos dias 14 
e 15/06, teremos apresentações artís-

ticas no auditório do Centro Cultural 
Hermes de Paula, com apresentação 
do Tiri Trio, com releituras da MPB e 
composições próprias, e o Grupo Se-
nescentes, que trará o melhor do re-
pertório de serestas norte-mineiras.

Em sua primeira edição, desta-
cam os organizadores, o Cinemon-
tes se coloca como promotor do 
segmento e traz consigo o com-
promisso das entidades envolvi-
das em desenvolver a necessária 
concentração de recursos huma-
nos, intelectuais, materiais e polí-
ticos para a integração de diferen-
tes linguagens, infraestruturas e 
tecnologias, por meio do curso de 
Cinema. Assim, objetiva contribuir 
para a formação de mão de obra 
qualificada, com o oferecimento 
de prestação de serviços no setor 
e a consolidação de polo regional 
de cinema e audiovisual na região 
do Norte de Minas Gerais.

O Cinemontes tem apoio da 
Empresa Mineira de Comunicação 
– EMC e do Sicoob Credinosso.

A palestra terá como “Quilomobos 
do Brasil” e será proferida pelo 
professor Rafael Sânzio Araújo dos 
Anjos, pesquisador Associado do 
Centro de Estudos Afro-Orientais 
(CEAO) e docente da Universidade 
de Brasília (UnB). A mediadora será 

a ´professora Irene Izilda da Silva, 
mestre em Linguística Aplicada. 

Na quarta-feira (12/06), ao lon-
go do dia, haverá várias oficinas. 
Á noite, das 19 às 22 horas, a pro-
gramação será desenvolvida no 
Museu Regional do Norte de Minas 

(MRNM). Haverá apresentações 
culturais com o Grupo Famigê, 
Mulheres da comunidade de Brejo 
dos Crioulos e grupo de catopês, 
seguida de roda de conversa – “A 
cultural afro-indígena no contexto 
norte Mineiro”.

Evento marca comemoração do aniversário dos 45 anos do Centro Cultural e lançamento do 
curso de Cinema e Audiovisual da Unimontes
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Sesc Digital oferece curso gratuito de 
produção de podcasts

Sindicato Rural traz carreta Agro pelo 
Brasil para Montes Claros

O que é necessário para produ-
zir um podcast de qualidade? Quais 
as ferramentas, os equipamentos e 
as estratégias vitais para criar um 
programa ou para equiparar tec-
nicamente o seu podcast (caso já 
tenha um) com o que de melhor 
existe na “podosfera” brasileira? 

A partir do dia 27 de junho, o 
Sesc Digital oferece em sua plata-
forma o curso “Como Criar Pod-
casts”, online e gratuito, destinado 
a qualquer pessoa interessada em 
produzir podcasts, seja iniciante ou 
com experiência, que deseja apren-
der novas técnicas e aprimorar suas 
habilidades.

Em seis vídeoaulas, o jornalista 
Tiago Rogero, criador e coordena-
dor do projeto Querino, aborda 
todas as etapas de um programa, 
desde a concepção até a publica-
ção: melhores práticas de produção 
e gravação, construção de roteiro e 
locução e também noções de edi-
ção, divulgação e formas de finan-
ciamento. 

Acesse em ead.sesc.digital

Sobre Tiago Rogero

Tiago Rogero é jornalista. Cria-
dor e coordenador do projeto Que-
rino, cujo podcast, produzido pela 
Rádio Novelo, venceu o Prêmio Jor-
nalístico Vladimir Herzog em 2023. 
Foi gerente de criação na Rádio 
Novelo e repórter de O Globo, O 
Estado de S. Paulo e BandNews FM. 
Idealizador e apresentador dos po-
dcasts narrativos Vidas Negras (ori-
ginal Spotify, produzido pela Rádio 
Novelo), que foi finalista do Third 

Coast International Audio Festival 
de 2021; e Negra Voz (pelo jornal 
O Globo), vencedor do Prêmio Jor-
nalístico Vladimir Herzog em 2020.

Para quem é este curso?

Pessoas interessadas em fazer 
podcasts ou em entender a dinâmi-
ca de como esse tipo de programa 
é feito. No caso de quem quer fazer 
podcasts, o curso vale tanto para 
quem está querendo criar um novo 
programa “do zero” quanto para 
quem já possui um e deseja apren-
der novas técnicas. O conteúdo foi 
pensado tanto para um público to-
talmente novo à mídia quanto para 
quem já deu seus primeiros ou mui-
tos passos nas produções em áudio, 
de modo que toda videoaula tentará 
trazer um equilíbrio entre informa-
ções introdutórias e aprofundadas. 
O curso é assíncrono e autoguiado, 
sem limite de inscrições, e não ofe-
rece certificado de conclusão.

Um pouco sobre o conteúdo 

Videoaula 01: Nesta aula, além 
da apresentação do professor e do 
curso, você verá um panorama da 
atual produção e o interesse por 
podcasts no Brasil e no mundo. 
Conhecerá dados de pesquisas de 
audiência, com informações sobre 
o perfil dos ouvintes e seus hábitos 
de consumo, e ouvirá uma descri-
ção detalhada dos tipos de podcasts 
que existem no mercado brasileiro 
e dos elementos que os diferen-
ciam.

Videoaula 02: Nesta aula, além 

de conhecer as principais formas de 
financiar a produção de podcasts, 
você fará o primeiro mergulho na 
parte prática: entenderá por que é 
vital pesquisar e estabelecer o perfil 
da audiência que você quer alcan-
çar; a importância dos primeiros 60 
segundos em cada episódio e como 
a escolha da trilha de abertura e 
de encerramento pode interferir 
na relação entre o programa e os 
ouvintes.

Videoaula 03: Nesta aula, foca-
da no uso de trilhas sonoras em 
podcasts, você conhecerá algumas 
importantes regras para se preca-
ver e evitar quaisquer problemas 
relacionados a direitos autorais; 
aprenderá onde encontrar músi-
cas, gratuitas ou não; receberá di-
cas de como e em que momento 
usar cada uma delas durante seu 
programa e de como maximizar 
esse uso, de modo que nenhuma 
composição soe repetitiva ou fora 
de lugar. 

Videoaula 04: Nesta aula, você 
aprenderá sobre mais uma das 
partes que tradicionalmente com-
põem um podcast: as “cenas” ou 
“paisagens sonoras”, importantís-
simas para transportar o ouvinte 
para dentro da história que você 
está contando. E também ouvi-
rá dicas de técnicas de gravação, 
à distância e presencial, usando 
equipamentos diversos — inclusive 
o telefone celular — e em distintos 
ambientes, do estúdio à própria 
casa.

Videoaula 05: Nesta aula, você 

Descubra como criar podcasts de qualidade com o jornalista Tiago Rogero, criador e coordenador do 
projeto Querino. O curso aborda todas as etapas, desde a concepção até a publicação, com técnicas 
de produção, gravação, roteiro e mais

receberá dicas de texto para a 
construção do roteiro do seu pod-
cast: desde a estruturação até ins-
truções sobre a própria forma de 
escrever. E também ouvirá orienta-
ções para o momento de gravação 
da locução, seja na sua voz ou, se 
for o caso, na de alguma outra pes-
soa que for fazer a apresentação 
do programa. Por fim, conhecerá 
alguns passos importantes a serem 
dados antes do lançamento de um 
novo podcast.

Videoaula 06: Na última video-
aula do curso, você aprenderá no-
ções de edição, como softwares, 

formas de organização do trabalho 
e algumas importantes decisões 
que podem ou não ser tomadas du-
rante o processo. Saberá como pu-
blicar seu episódio e torná-lo dis-
ponível em todos os tocadores de 
áudio e ouvirá dicas de divulgação 
para que o conteúdo possa circular 
por aí o máximo possível. Por fim, 
as dicas finais de encerramento.

Sobre o Sesc Digital

A presença digital do Sesc São 
Paulo vem sendo construída des-
de 1996, sempre pautada pela 
distribuição diária de informações 

sobre seus programas, projetos 
e atividades e marcada pela ex-
perimentação. O propósito de 
expandir o alcance de suas ações 
socioculturais vem do interesse 
institucional pela crescente uni-
versalização de seu atendimento, 
incluindo públicos que não têm 
contato com as ações presenciais 
oferecidas nas 40 unidades ope-
racionais espalhadas pelo estado. 
Por essa razão, o Sesc apresenta 
o Sesc Digital, sua plataforma de 
conteúdo, e uma plataforma onli-
ne de cursos livres e gratuitos. Sai-
ba mais: sescsp.org.br/sescdigital 
e ead.sesc.digital.

Entre os dias 28 de junho e 7 de 
julho, o Parque de Exposições de 
Montes Claros receberá a carreta 
Agro pelo Brasil. Uma iniciativa da 
CNA que traz uma proposta mul-

tiuso para apresentar o trabalho do 
Sistema CNA nos inúmeros eventos 
do agronegócio que acontecem no 
Brasil.

Para o presidente do Sindicato 

Rural de Montes Claros, Alexandre 
Rocha, uma das principais atra-
ções da carreta será a experiência 
de imersão. “Queremos convidar 
todas as escolas de Montes Claros 

para inscreverem seus alunos para 
participar desse momento impac-
tante de projeções de vídeos e sons, 
onde os estudantes poderão conhe-
cer melhor todo o trabalho do Agro 

pelo Brasil”, afirma. Os diretores e 
professores interessados em partici-
par da programação podem entrar 
em contato pelo 38 3215-1058 para 
agendar a visita.

Além disso, a carreta possui 
um ambiente destinado à harmo-
nização e degustação de alimentos, 
denominado cozinha experimental. 
O espaço traz uma bancada, equi-
pamentos, utensílios e capacidade 
para 17 pessoas sentadas. Outro 
espaço existente é o estúdio de po-
dcast, com capacidade para até qua-
tro participantes, onde serão feitas 
gravações com temas de interesse 
do agro da região.

A carreta Agro pelo Brasil já pas-
sou por diversos eventos pelo país, e 
já tem programação definida até no-
vembro deste ano, em estados como 
Paraíba, Pernambuco e Rio Grande 
do Norte. “Além do nosso estande 
institucional, como é de costume, 
trazer essa possibilidade de imersão 
e difusão de informações sobre o 
agronegócio para a Expomontes é 
uma grande alegria para o Sindicato 
Rural”, avalia Alexandre Rocha.

A Expomontes é uma das maio-
res feiras agropecuárias de Minas 
Gerais, realizada pela Sociedade 
Rural de Montes Claros, com o 
apoio do Sindicato Rural. Além dos 
estandes, que devem movimentar o 
público e os negócios regionais, a 
festa também terá shows, leilões e 
competições.
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    JUIZ DE FORA

PF combate abuso 
sexual infantil em 
Minas Gerais

Homem é preso suspeito 
de estuprar a própria 
mãe, após desmaios por 
crises de epilepsia

Dois homens morrem e um fica 
gravemente ferido ao receberem 
descarga elétrica em MG

Motociclista morre após bater 
em poste de iluminação pública, 
em Montes Claros

Motorista morre e duas pessoas 
ficam feridas, após batida entre 
carros na MGC-122

A Polícia Federal cumpriu, nes-
ta terça-feira (11), no município de 
Juiz de Fora, mandado de busca e 
apreensão contra um suspeito de 
compartilhar, em plataformas de 
internet, imagens de abuso sexual 
de crianças e adolescentes. 

As investigações tiveram início 
a partir de uma denúncia de ONG 
voltada à segurança da navegação 

na internet, que identificou ima-
gens e vídeos de abuso sexual 
infantil, publicadas em site com 
acesso público, pelo perfil de um 
brasileiro. 

Durante a diligência realizada 
pela PF na residência do suspeito, 
os policiais apreenderam diversas 
mídias eletrônicas, dentre elas no-
tebook, tablet, HD’s, pendrives e 

celular, os quais serão submetidos 
a exame pericial para identificar 
outros materiais dessa natureza, 
bem como os responsáveis pela 
produção e compartilhamento.

O investigado poderá respon-
der pelos delitos previstos no Esta-
tuto da Criança e do Adolescente, 
cujas penas somadas podem che-
gar a 10 anos de reclusão.

Um homem, de 23 anos, foi 
preso em flagrante e levado para 
a cadeia após abusar sexualmente 
da própria mãe, uma mulher de 40 
anos, em Francisco Sá.

De acordo com informações di-
vulgadas pela Polícia Civil, a mulher 
disse que possui quadros de epilep-
sia e que sentiu dores nas partes ín-
timas logo depois te der desmaiado 
devido uma crise.

A PC disse ainda que a denún-
cia já foi enviada para a delegacia 
do município, que seguirá com a 

investigação do caso.
A Polícia Militar foi acionada ao 

hospital de Francisco Sá, onde a 
mulher deu entrada após sentir do-
res nas partes íntimas, no último sá-
bado (8). Ela contou que faz acom-
panhamento neurológico devido 
possuir quadros epiléticos, e que 
já tinha acordado anteriormente, 
cerca de quatro vezes, com dores 
na vagina depois de ter as crises e 
desmaiar. Após análise dos fatos, a 
PM prendeu o filho da vítima no 
mesmo dia, suspeito de estuprar a 

própria mãe.
A mulher relatou aos policiais 

que desmaiou na última sexta-feira 
(7) e quando acordou, ela estava 
deitada em sua cama sentindo mui-
tas dores. A mãe chegou a indagar 
o filho, que negou ter feito algo 
contra ela.

Mas, ao ser questionado por ou-
tra pessoa, o homem confessou que 
tinha cometido o abuso sexual, e 
que essa não era a primeira vez. Ele 
ainda afirmou que se tivesse opor-
tunidade, faria de novo. ( WebTerra)

Dois homens morreram e um 
terceiro ficou gravemente ferido ao 
receberem uma descarga elétrica na 
zona rural de São Francisco nesta se-
gunda-feira (10).

Segundo as informações do 
Samu, eles encostaram a máquina 
agrícola que estavam manuseando 
na rede de alta tensão. Quando os 

socorristas chegaram, dois já esta-
vam mortos.

Ainda de acordo com o Samu, 
o terceiro homem, de 56 anos, foi 
socorrido com 85% do corpo atin-
gido por queimaduras de terceiro 
grau. Ele ficou ferido nos membros 
inferiores e superiores e no rosto. O 
estado de saúde dele é considera-

do grave.
A vítima foi encaminhada para a 

unidade de saúde de Icaraí de Mi-
nas, onde foi intubada pelo médi-
co. Em seguida, a equipe da Unida-
de de Suporte Avançado do Samu 
de Brasília realizou a transferência 
do paciente para a Santa Casa de 
Montes Claros.

Por telefone, o neto do proprietá-
rio da fazenda informou que a situa-
ção está sendo acompanhada de per-
to e que a Polícia Militar e a perícia 
da Polícia Civil estiverem presentes 
no local. Ele lamentou o ocorrido e 
destacou que as famílias das vítimas 
estão recebendo o apoio e a assistên-
cia necessária. (G1)

Um motociclista, de 28 anos, 
morreu após bater em um poste de 
iluminação pública na Vila Atlântida, 
em Montes Claros, na noite dessa se-
gunda-feira (10).

Uma câmera de segurança de 
uma residência nas proximidades 

registrou o momento do acidente. O 
motociclista seguia sentido ao bairro 
Eldorado, quando perdeu o controle 
da direção e caiu ao passar por uma 
lombada. Em seguida, o veículo der-
rapou por alguns metros e atingiu o 
poste.

Uma equipe do Samu foi aciona-
da para prestar socorro e confirmou 
o óbito, minutos após a batida. O 
médico constatou que Leonardo 
Pereira Silva sofreu traumatismo cra-
nioencefálico grave.

Segundo a Polícia Militar, o moto-

ciclista não tinha carteira de habilita-
ção e o veículo foi removido ao pátio 
credenciado ao Detran.

O local do acidente foi isolado 
durante os trabalhos periciais da Po-
lícia Civil e o corpo foi liberado para 
uma funerária. (G1)

Um homem, de 55 anos, morreu 
e duas pessoas ficaram feriadas após 
um acidente entre carros, na MGC-
122, em Mato Verde, nesse domingo 
(9/6). Os automóveis bateram de 
frente, próximo ao km-78.

De acordo com as informações 
da Polícia Militar, Antônio Barbosa 
de Souza conduzia um dos veículos 

e viajava sozinho. Ele morreu na 
hora da batida.

No outro carro, viajavam a mo-
torista e um passageiro. Segundo 
a PM, o passageiro disse que eles 
seguiam de Mato Verde para Por-
teirinha, quando um outro veículo, 
que seguia no sentido contrário da 
rodovia, rodou, invadiu a contramão 

e acabou batendo de frente.
Com o impacto da batida, a mo-

torista perdeu o controle da direção, 
e o automóvel saiu da pista e parou 
às margens da via. O passageiro não 
se feriu.

O Samu foi acionado e prestou 
os primeiros socorros à condutora, 
de 36 anos. Ela apresentava ferimen-

tos toráxicos graves, além de lesão 
na cabeça e no braço. Os profissio-
nais da saúde a transportaram para o 
Hospital Regional de Janaúba.

A Polícia Civil e perícia realizaram 
os trabalhos de praxe e, logo em se-
guida, liberaram o corpo de Antônio 
de Souza para o Instituto Médico 
Legal (IML) de Janaúba. ( WebTerra)
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Câmara autoriza repasse de R$60 mil 
para a 29ª FENICS

Educação divulga lista de classificação de 
profissionais para contratação temporária em MG

Ações de prevenção e promoção da saúde bucal nas 
escolas

Inscrições para mais de 800 vagas em cursos de 
graduação da UFVJM terminam nesta terça

Prefeito publica lei que 
denomina CRAS com 
nome de psicóloga 

A Câmara de Montes Claros 
aprovou, durante a sessão ordiná-
ria desta terça-feira (11) de junho, 
proposta de iniciativa do Executivo, 
que visa firmar parceria e repassar 
o valor de R$ 60 mil à Associação 
Comercial, Industrial e de Serviços 
de Montes Claros – ACI.

O repasse tem o intuito de con-
tribuir com a realização da 29° Fei-
ra Nacional da Indústria, Comércio 
e Serviços de Montes Claros (Feni-
cs). Segundo a proposta, também 
será liberado um estande para que 
a Prefeitura possa expor seus conte-
údos, bem como a liberação de três 
mil ingressos para alunos da rede 
pública.

O apoio da Prefeitura de Montes 

Claros para a realização da feira de 
negócios é de suma importância 
para o sucesso do evento, que gera 
cerca de 1 mil empregos diretos e 
indiretos, além de ser a maior vitri-
ne de potencialidades do Norte de 
Minas para todo o País. 

A FENICS vai acontecer de 12 
a 15 de setembro, no Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, 
com expectativa de prospectar 100 
milhões em negócios. São espera-
das mais de 100 mil pessoas para vi-
sitarem os 250 estandes de todos os 
segmentos e empresas de pequeno 
a grande porte. 

Outras informações para aquisi-
ção de estandes pelo telefone 38 – 
2101 3300.

Já está disponível, no portal 
do Sistema de Gestão de Pessoas 
(Siagepe), da Secretaria de Esta-
do de Educação de Minas Gerais 
(SEE/MG), a lista de classificação 
dos candidatos que se inscre-
veram no Cadastro de Reserva 
para o processo de Convocação/
Contratação Temporárias da rede 
estadual de ensino, para as car-
reiras do Administrativo e do Ma-
gistério.

A SEE/MG lembra que os can-
didatos que desejam integrar o 
quadro de profissionais da rede 
estadual de ensino, após consul-
tar do nome na listagem, devem 
ficar atentos às vagas, que serão 
divulgadas pelas unidades de en-

sino.
As oportunidades surgem de 

acordo com a demanda das 3.425 
escolas, coordenadas pelas 47 
Superintendências Regionais de 
Ensino (SREs), em todo estado. As 
vagas serão divulgadas nos editais 
das Unidades de Ensino, com in-
formações do local e endereço, dia 
e hora que o interessado deverá 
comparecer para participar da se-
leção. A documentação necessária 
também estará disponível no edital 
publicado pela escola.

A listagem de classificação do 
Quadro do Magistério contempla 
as funções de Analista Educacional/
Inspetor Escolar (ANE/IE), Espe-
cialista em Educação Básica (EEB) 

e Professor de Educação Básica 
(PEB).

Já para o Quadro Administrati-
vo é destinado os cargos de Auxi-
liar de Serviços de Educação Bá-
sica (ASB), Assistente Técnico de 
Educação Básica (ATB) e Analista 
de Educação Básica (AEB).

Os critérios e procedimentos 
para a inscrição extemporânea 
e classificação no Cadastro de 
Reserva para convocação/contra-
tação temporária de candidatos 
foram definidos, seguindo às re-
gras da legislação, prevista nas 
Resoluções SEE Nº 5.007 e Nº 
5.008, publicadas no dia 9/5/24, 
no Diário Oficial de Minas Gerais. 
( WebTerra)

A equipe de saúde bucal de 
Pirapora-MG desenvolve ações de 
prevenção e promoção da saúde 
e da higiene corporal dos alunos 
nas escolas e creches municipais 
durante todo o ano escolar. O ob-
jetivo principal deste programa é 
estimular formação de hábitos sau-
dáveis desde a infância. Essas ações 
não apenas beneficiam a saúde dos 
alunos, mas também contribuem 
para o desenvolvimento de uma 
comunidade escolar mais cons-
ciente e saudável.

Além disso, as ações de saúde 
bucal e higiene corporal nas es-

colas têm o potencial de impactar 
positivamente na saúde física, emo-
cional e social dos alunos.

Segundo informou a dentista 
e coordenadora Soraya Alves Car-
doso, ter uma boa saúde bucal e 
higiene pessoal pode aumentar a 
autoestima e a confiança das crian-
ças permitindo que elas se sintam 
mais confortáveis e seguras em in-
terações sociais. Isso, por sua vez, 
pode contribuir para um ambiente 
escolar mais inclusivo.

“Outro aspecto importante 
dessas ações é o papel que de-
sempenhamos na prevenção de 

doenças. A boa higiene bucal não 
se limita apenas à boca, estando 
intrinsecamente ligada à saúde ge-
ral do corpo. A cárie dentária e as 
doenças gengivais, se não tratadas 
adequadamente, podem levar a 
complicações sérias, incluindo dor, 
infecções e até mesmo problemas 
de saúde mais graves”, explicou a 
dentista.

Ao ensinar e incentivar práticas 
de higiene adequadas, as equipes 
de saúde bucal nas escolas ajudam 
a prevenir doenças e promover 
uma melhor qualidade de vida aos 
alunos. (Kelly Cristina)

Termina nesta terça-feira (11) 
o prazo de inscrição no processo 
seletivo da Universidade Federal 
dos Vales do Jequitinhonha e Mu-
curi que disponibiliza mais de 800 

vagas em cursos de graduação nas 
cidades de Janaúba, Diamantina e 
Unaí.

Segundo as informações da 
instituição, podem participar os 

candidatos que fizeram uma das 10 
últimas edições do Exame Nacional 
do Ensino Médio. Para se inscrever 
é preciso preencher um formulário 
que está disponível na internet. O 

resultado final deve ser divulgado 
em 2 de julho. As aulas começam 
no segundo semestre deste ano.

Conforme o edital, as vagas es-
tão distribuídas da seguinte forma:

132 para cinco cursos em Janaú-
ba

46 para dois cursos em Unaí
476 vagas para 15 cursos em 

Diamantina

234 vagas para nove cursos em 
Teófilo Otoni.

(G1)

O Centro de Referência em As-
sistência Social (CRAS) do bairro 
Major Prates passa a levar o nome 
da psicóloga Sâmara da Silva Mar-
ques, conforme a lei 5.710, assina-
da pelo prefeito Humberto Souto 
e publicada no diário oficial. Ela 
era psicóloga da referida unidade. 
É o primeiro CRAS de Montes Cla-
ros a receber uma denominação. 
O projeto tinha sido aprovado na 
Câmara Municipal em projeto do 
vereador Claudio Rodrigues de Je-

sus. No dia 30 de julho deste ano, 
quando marca um ano da morte 
de Sâmara, será instalada a placa 
no CRAS Major Prates com a deno-
minação.

A psicóloga Claudia Rocha, co-
ordenadora do CRAS Maracanã, 
explica que Sâmara marcou sua 
vida pela luta na assistência social. 
Ela também atuou como referência 
técnica do Centro POP, que aten-
de moradores em situação de rua 
e posteriormente no CRAS Major 

Prates. “Ela deixou um legado de 
luta pelo fortalecimento dos pro-
fissionais da assistência social e 
em defesa das pessoas em vulnera-
bilidade social. O reconhecimento 
ao seu trabalho ficou evidenciado 
quando todos servidores do CRAS 
Major Prates fizeram questão de 
assinar o requerimento de home-
nagem a ela” – explica Claudia 
Rocha, que teve Sâmara como sua 
supervisora de campo no âmbito 
da Psicologia Social

    PIRAPORA
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Zefa Leonel hesita, mas aceita o convite de Ariosto para jantar. Marcelo e Blandina 
planejam afastar Artur de Quinota. Dona Manuela conforta Artur, que sofre por conta de 
sua relação com Marcelo. Quinota se surpreende ao ver Zefa Leonel arrumada para um 
compromisso. Emi agradece a ajuda de Tia Salete. Ariosto inventa para Zefa Leonel que 
Dona Manuela o traiu e que Artur é filho biológico dela com outro homem. Nastácio 
revela a Margaridinha e Benvinda que Lola e Blanchette trabalham no cabaré.

Netuno/Léo se incomoda ao ver Vênus saindo com Tom. Leda discute com Júpi-
ter. Electra fica intrigada com a reação de Murilo a seu pedido. Júpiter decide que 
Guto precisa fazer um procedimento estético, e pede a ajuda de Andrômeda. Nicole 
consegue se aproximar de Eva. Jéssica antecipa a estreia de Electra no palco. Tom e 
Vênus procuram por Paulina e Patty no aeroporto. Hans pensa em atacar seus primos 
novamente. 

RESUMO DE Novelas
Egídio propõe uma trégua para José Inocêncio. Sandra faz acusações contra Elia-

na ao saber que a ex-amiga está se relacionando com seu pai. Lu convida os filhos 
de Tião para estudar na escola. Inácia tranquiliza Teca ao perceber a preocupação 
da jovem com o resultado do exame. José Inocêncio desconfia quando Mariana de-
monstra interesse em conhecer o pé de Jequitibá. Eliana reclama com Egídio da 
demora em solucionar a partilha dos bens de Venâncio.

Hélio e Leandro explicam aos netos que um incêndio em Castanheiras foi funda-
mental para a briga entre as famílias Campos e Monteiro. Mariana viaja e encontra 
Glaucia no mesmo local. Pórcia e Bassânio vasculham a lixeira, encontram a aliança e 
descobrem que Fausto é o admirador secreto de Clara e Branca. Karen pede Patrick 
em namoro.

Quase ninguém sabe, mas Anitta teve papel 
fundamental em programa de Virgínia 
Fonseca no SBT! Entenda

SBT vai exibir ‘Sabadou’ na licença-
maternidade de Virgínia? Grávida, 
apresentadora revela solução combinada 
com o canal: ‘Vou aquietar’

Virgínia Fonseca já tem solução para 
conciliar sua terceira gravidez e o traba-
lho no ‘Sabadou com Virgínia’, do SBT. 
Saiba o que foi acordado com a emissora:

Grávida de 7 meses, Virginia Fonseca 
criou plano com SBT para continuar com 
o ‘Sabadou com Virginia’

Virginia Fonseca está grávida de 7 me-
ses de seu terceiro filho, José Leonardo

Além de José Leonardo, Virginia Fon-
seca já é mãe de Maria Alice e Maria Flor

Virginia Fonseca gravou programas 
inéditos para irem ao ar quando ela se 
afastar do SBT, a partir de agosto

Virginia pretende se afastar do SBT 
em agosto para focar na terceira gestação

À frente de um programa de sucesso 
no SBT, Virginia Fonseca já está se prepa-
rando (novamente!) para conciliar vida 
pessoal e trajetória profissional. Grávida 
de 7 meses do terceiro filho com Zé Fe-
lipe , a loira revelou que pretende parar 
em agosto, mas deixou tudo preparado 
para o ‘Sabadou com Virginia’ continuar 
nas telinhas!

Em entrevista à ‘Quem’ nesta terça-
-feira (11), a nova vizinha de Neymar ex-
plicou os planos para o período final de 
sua gestação e os primeiros momentos 
com o recém-nascido. “Graças a Deus, o 
Zé Leonardo não dá trabalho nenhum. 
Então, vou ficar no batidão até não po-
der mais viajar! A partir de agosto, eu vou 
aquietar e ficar esperando por ele”, disse 
a influenciadora.

Segundo ela, que usou um sapato 
grifado de luxo de R$ 13 mil com salto 
impressionante na festa de Rafa Uccman, 
programas inéditos ficarão gravados para 
quando estiver longe do SBT. “Quando 
eu estiver ‘off ’, de licença, vai sair progra-
ma inédito. Em 45 dias de resguardo, eu 
estou voltando, se Deus quiser”, garantiu 
a esposa de Zé Felipe. Ufa! Não ficaremos 
sem a diva, podem se acalmar...

Virginia ‘entregou’ suposto namoro 
entre Bruna Marquezine e João Guilher-
me no ‘Sabadou’

No início do mês, Simone Mendes es-

teve no ‘Sabadou com Virginia’ e quis sa-
ber da loira com quem Zé Felipe beijaria, 
casaria ou daria um fora. As opções eram 
Anitta, Deborah Secco e Bruna Marquezi-
ne - que revelou detalhes dos bastidores 
do MET Gala. Sem perceber, a influen-
ciadora entregou o suposto romance da 
atriz com seu cunhado, João Guilherme. 
“Bruna está um pouco na família”, disse 
ela.

“Vamos ignorar ignorar os fatos de 
com quem essas pessoas estão, né? Va-
mos começar por quem ele casa, eu acho. 
Será que é muito pesado? É que agora ela 
está um pouco na família, né? Ela está um 
pouco ali na família”, disparou, causando 
mais burburinhos nas redes sociais.

“Ah, mas são suposições... Eu acho 
que ele casaria com a Bruna, beijaria a 
Anitta e daria um fora na Deborah. Mas é 
porque ele tem mais chance de encontrar 
a Anitta do que a Deborah nesse meio”, 
completou se referindo à funkeira e à ex-
-mulher de Hugo Moura.

Anitta foi fundamental para montar 
um quadro específico no ‘Sabadou com 
Virgínia’. Entenda a relação das podero-
sas!

Anitta teve papel fundamental em 
programa do SBT de Virgínia Fonseca; 
saiba qual!

Quadro polêmico do ‘Sabadou com 
Virgínia’ foi pensado por Anitta anos atrás

Anitta foi a responsável por criar qua-
dro polêmico com bebidas no ‘Sabadou 
com Virgínia’

Virgínia Fonseca contou que Anitta foi 
quem deu ideia para ela sobre quadro po-
lêmico em ‘Sabadou com Virgínia’, que já 
deixou até Zé Felipe em ‘saia-justa’

Anitta deu ideia de quadro no ‘Sa-
badou com Virgínia’; a própria apresen-
tadora foi quem revelou a informação 
inusitada

Você sabia que, além do talento e da 
fortuna, Anitta e Virgínia Fonseca têm 
mais um detalhe em comum? A loira, 
que já arrumou uma forma de conciliar 

a terceira gravidez com o ‘Sabadou com 
Virgínia’, teve ajuda da voz do ‘Funk Ge-
neration’ para montar um quadro para lá 
de polêmico do programa. Vem, que o 
Purepeople te explica tudinho!

Anitta foi a responsável por criar qua-
dro polêmico do ‘Sabadou com Virgínia’

A cantora, que recentemente abriu o 
jogo sobre parar com métodos anticon-
cepcionais, foi a responsável por criar o 
quadro ‘Se beber, não fale’, onde o con-
vidado escolhe se quer ou não responder 
a determinada pergunta polêmica. Em 
entrevista ao ‘The Date News’, Virginia 
contou que a carioca sugeriu a ideia anos 
atrás.

“Aquele é o quadro mais polêmico 
da televisão! Foi a Anitta quem deu a 
ideia. Ela falou: ‘você tem que fazer um 
quadro desse, faz no YouTube’. Eu ainda 
nem tinha ideia de apresentar o progra-
ma, mas falei que ia fazer”, relembrou a 
influenciadora, referindo-se ao ‘Sabadou 
com Virgínia’.

“Com a ideia do programa veio a 
oportunidade e eu comentei com eles 
[produção] que queria muito fazer esse 
quadro. Foi uma ideia da Anitta e está 
dando super certo”, continuou ela, de-
monstrando ser bastante grata à pode-
rosa. Parece que a morena não só tem 
‘visão’ para a própria carreira, como tam-
bém é ótima para ajudar as amigas! Divas!

Zé Felipe chama Jade Picon de ‘enjoa-
dinha’ em quadro pensado por Anitta

O quadro é bastante polêmico mes-
mo, tendo em vista que o próprio Zé 
Felipe, marido da apresentadora do 
SBT, já parou em uma ‘saia-justa’ ao res-
ponder qual das ex-namoradas de João 
Guilherme era a mais chata. “Chata, não. 
Enjoada, a Jade. A Jade não é chata, é en-
joadinha. A Larissa vi duas vezes na vida, 
e a Bruna Marquezine, não sei se ele tá 
namorando”, respondeu o filho de Leo-
nardo, sem papas na língua. “Acho que 
valeu. Foi o máximo, Zé”, reagiu a loira, 
sem graça. Obrigado pelos mimos, Anitta!
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North Esporte 
Clube recebe mais 
um reforço

Espanha condena três 
à prisão por insultos 
racistas contra Vini Jr

PSG faz sondagem 
para tirar Guilherme 
Arana do Atlético-MG

Cruzeiro fecha 
patrocínio para manga 
da camisa e receberá 
valor além do esperado

A chegada de Robson Santos 
ao North Esporte Clube marca 
um momento importante à equi-
pe que já está realizando uma 
campanha notável no Campeona-
to Mineiro Módulo II.

Líder da tabela, a equipe tem 
mostrado um desempenho con-
sistente e a adição de Robson, 
que foi artilheiro do campeonato 
módulo II em 2023, promete for-

talecer ainda mais o elenco.
Robson Santos está vindo em-

prestado pela SAF Atlhetic, e é co-
nhecido por sua habilidade e visão 
de jogo, características que ajudam 
o elenco a manter o North Esporte 
Clube no topo da classificação.

Para o presidente do North, 
Victor Oliveira, “a integração de 
Robson ao grupo é vista como uma 
estratégia para consolidar o exce-

lente momento vivido pelo North 
Esporte Clube. Nosso foco é con-
tinuar a trajetória de sucesso no 
campeonato.”

“Seja bem-vindo, Robson! Esta-
mos juntos, rumo ao acesso!”

O North entrou em campo nes-
sa terça-feira (11) contra a equipe 
do Varginha Esporte Clube, às 
19:30h, no estádio Municipal de 
Varginha.

A La Liga, responsável pelo 
Campeonato Espanhol de futebol, 
anunciou nesta segunda-feira (10) 
que  três pessoas foram condena-
das à prisão por insultos racistas 
proferidos contra o jogador brasi-
leiro Vinicius Jr. De acordo com a 
entidade, esta é a primeira senten-
ça desse tipo proferida pela Justi-
ça espanhola.

Os gritos racistas foram profe-
ridos por torcedores do Valencia 
durante partida contra o Real Ma-
drid em maio do ano passado. Em 
nota, a La Liga destacou que os 
réus foram considerados culpados 
por crime contra a integridade 

moral com agravante de discrimi-
nação por motivos racistas.

Os três torcedores foram con-
denados a oito meses de prisão e 
pagamento dos custos do proces-
so. Eles também ficarão banidos 
por dois anos de estádios que 
receberem jogos organizados pela 
La Liga ou pela Real Federação Es-
panhola de Futebol.

“Esta é a primeira condenação 
desse tipo proferida na Espanha, 
após processo levado aos tribunais 
pela La Liga, com o apoio da Real 
Federação Espanhola de Futebol, 
do Real Madrid e, nas últimas se-
manas, da própria vítima, Vinicius 

Jr”, ressaltou o comunicado.
Ainda segundo a La Liga, du-

rante a audiência, os réus leram 
uma carta em que pedem descul-
pas a Vinicius Jr e ao Real Madrid.

“Essa decisão é uma ótima 
notícia no que diz respeito à luta 
contra o racismo na Espanha, pois 
repara o mal sofrido por Vinicius 
Jr. e envia uma mensagem clara 
às pessoas que vão a um estádio 
de futebol para desfilar insultos. 
A La Liga irá identificá-los, denun-
ciá-los e haverá consequências 
criminais para eles”, disse o pre-
sidente da entidade, Javier Tebas. 
( WebTerra)

Um dos grandes nomes do 
Atlético-MG e atualmente de-
fendendo a seleção brasileira na 
Copa América, Guilherme Arana 
vem atraindo atenção de grandes 
clubes da Europa.

Recentemente, o PSG entrou 
em contrato com estafe do atleta 
e diretoria do Galo para saber a 
situação do lateral-esquerdo. 

Ainda não foi feita nenhuma 
proposta oficial. O contrato de 
Arana foi renovado com o clube 
mineiro no final de 2023 até de-
zembro de 2027.

O lateral chegou ao Atlético 
no meio de 2020 por empréstimo 
do Sevilla. Na ocasião, a equipe 
pagou 2,5 milhões de euros pela 
cessão e mais 2,5 milhões depois 

para contratá-lo em definitivo.
Com a camisa do Galo, Arana 

já conquistou o tetra do Campe-
onato Mineiro, um Brasileirão, 
uma Copa do Brasil e uma Super-
copa do Brasil.

Ao todo, o lateral-esquerdo 
defendeu o clube em 196 jogos, 
com 19 gols e 31 assistências.
(Espn)

O Cruzeiro acertou mais um 
patrocínio para o futebol mascu-
lino na gestão de Pedro Lourenço 
à frente da Sociedade Anônima de 
Futebol (SAF). Trata-se da Unile-
ver, que detém várias marcas de 
segmentos distintos. A uma mul-
tinacional britânica exibirá a Surf, 
empresa fabricante de sabão em 
pó, nas mangas da camisa.

A diretoria da Raposa também 
conseguiu ampliar o acordo com 
a Unilever para a modalidade fe-
minina. A marca escolhida pela 
empresa foi a Rexona, especialista 
em desodorantes e antitranspi-
rantes. Ela terá o patrocínio es-
tampado na camisa no mesmo es-
paço do time masculino. O acerto 
dos novos patrocínios foi revela-
do por Pedro Lourenço.

Em março deste ano, ainda 
sob administração de Ronaldo 
Fenômeno, o clube havia coloca-
do o espaço da manga da camisa 
à venda. O Cruzeiro contava com 
ajuda de uma empresa mineira 
responsável por captar potenciais 
parceiros interessados em exibir 
sua marca no uniforme celeste. 
A manga da camisa tinha valor de 
mercado de R$ 5 milhões anuais. 

A título de comparação, a quantia 
representa a metade do montan-
te desembolsado pela rede social 
‘Kwai’ para patrocinar o Flamen-
go no mesmo espaço, que foi de 
R$ 10 milhões. Entretanto, naque-
la ocasião, o Cruzeiro não conse-
guiu intensificar negociações com 
empresas que se interessaram 
pela manga da camisa. No mês se-
guinte, houve a troca de comando 
da SAF e acabou atrasando ainda 
mais esse processo.

Durante o período que este-
ve à frente do Cruzeiro, Ronaldo 
entendia que a camisa da Raposa 
devia ser a mais ‘limpa’ de patro-
cinadores possível. Eram apenas 
três marcas estampadas no unifor-
me quando o gestor deixou o clu-
be: Betfair (máster), Lavitan (pró-
ximo à gola) e Supermercados 
BH (parte inferior das costas). O 
Cruzeiro ainda tinha a Faculdade 
Multivix como parceira na parte 
de trás do calção de jogo.

Logo nos primeiros dias de 
Pedrinho no clube-empresa, o 
Cruzeiro acertou com a Vilma 
Alimentos para exibir a marca na 
parte superior das costas, acima 
do nome e número dos jogado-

res. A empresa é parceira de lon-
ga data do empresário do ramo 
de supermercados. Por sua vez, 
a Unilever foi a segunda empresa 
confirmada por Lourenço. O valor 
do contrato, no entanto, é manti-
do sob sigilo.

O montante superará o valor 
de mercado estipulado para a 
manga da camisa em março. Isso 
porque a Unilever comprou dois 
espaços, sendo um na masculina 
e outro na feminina. A manga da 
camisa estava vaga. O espaço só 
foi preenchido duas vezes desde 
que Pedrinho assumiu, mas em 
ação de solidariedade. Nas vi-
tórias por 1 a 0 sobre Unión La 
Calera e Universidad Católica, 
pela Copa Sul-Americana, o Cru-
zeiro estampou o patch de ‘SOS 
Rio Grande do Sul’, em alusão às 
enchentes que atingiram o povo 
gaúcho no mês passado.

A influência de Pedro Louren-
ço no mercado de varejo é um 
ponto favorável para a captação 
de novas marcas para o clube. O 
dono da SAF pretende buscar ou-
tras empresas do segmento para 
reforçar o caixa celeste. (No Ata-
que)
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FAMÍLIA É TUDO e vejam aí  o médico Sebastião Rodri-
gues Rocha que é considerado o melhor oftalmologista ci-
rurgião de retina com a esposa também médica dermatolo-
gista Juliana Alcântara nesta foto com os filhos Laura, Livia 
e Rodrigo formando uma bela família. Sebastião é sócio de 
outro grande medico que é Wertman Vilela no moderno 
“Hospital dos Olhos”

FOTOGRAFEI SAMANTHA  PAULINO e Aramis Barbo-
sa Mameluque em grande estilo prontos para apadrinhar 
a nova família formada por Amanda Mameluque e Karran 
Benrur no ultimo sábado.

TURMA REUNIDA, na foto Ângela Nogueira, Luciana Ruas, 
Mariana, Vanessa e Cel Orlando Camargos, Manoel e Ân-
gela Oliveira.

OUTROS AMIGOS SEMPRE PRESENTES, Kelé Machado, 
Cícero Stru, Abel Sena e Álvaro Guilherme

NA ÉPOCA QUE ERA PRESIDENTE da Sociedade Rural 
DÁRIO Colares no “Barzinho do Theo” no Parque de Ex-
posições com este jornalista e a inesquecível Zezé colares.

KARINA E FERNANDO THOMÁZ e Juracy Domingues

O BOM AMIGO ZÉ AUGUSTO Alkmim veio de BH abraçar 
o aniversariante junto com o vice prefeito Guilherme Gui-
marães e Mário Alaor e Clarice Neves

PANCHO SILVEIRA mais uma vez como acontece todos os 
anos comemorou seu aniversário em grande estilo. Dessa 
vez no salão do “Duca Gourmet “. É claro que o salão ficou 
repleto de amigos, pois ele é muito querido. Recebeu os 
convidados ao lado da namorada Yasmim Rafaella

JOÃOZINHO PRATES mostrou ter um dos melhores buffet 
da região e tudo foi perfeito. O escocês jorrando bem como 
o Chic Champanhe “Viúve Clicquot” cuja garrafa custa R$ 
600,00 e jorrou para valer. Na foto Joãozinho, Ricardo Milo 
e Pancho

CONDOMÍNIO DE ALTO LUXOU
O EMPRESÁRIO FRED ASSIS MARTINS estará inaugurando no 

próximo dia 29 a partir das 14 horas com muitas atrações o luxu-
oso CONDOMÍNIO VÁLE DAS FLORES. Com projeto de um dos 
mais renomados arquitetos do Brasil que é Gustavo Pena, o local 
é realmente cinematográfico com vários laveis de água nascente, 
gigante floresta muito bem cuidada, com um cenário realmente 
único. Fica num local realmente de cinema. Vou lá dia 29, em 
tempo durante o lançamento haverá vários shows.

PIADINHA 
PIADINHA QUE CIRCULA PELA INTERNET: nas correntes de 

fake news dos patriotas, circula a notícia de que o cavalo Cara-
melo, protagonista de uma operação de resgate emocionante, em 
verdade, eram dois petistas usando uma fantasia e que a cena 
teria sido forjada num estúdio da TV Brasil.

NUNCA DEU 
EM NOTÁVEL DESCOMPASSO COM AS TRANSFORMAÇÕES 

domésticas e internacionais, o presidente declara que vai trilhar 
mais uma vez o único caminho que conhece, ouvindo a voz inte-
rior, que de fato é a única que ele ouve, e diz que vai dar certo. 
Só que nunca deu.

QUANDO SETEMBRO VIER
DIA 28 DE SETEMBRO ESTAREI encerrando o ano com uma 

festa que vai marcar a época no belo e luxuoso salão de Mirante 
eventos com vista para a cidade iluminada. Com muito brilho e 
todos usando roupas pretas.

PASSEI NA SEMANA PASSADA no Condomínio 
Grand Royale Pirâmide e fiquei encantado com o grande núme-
ro de mansões magníficas e outras sendo construídas. Vi uma ali 
que de tão grande parecia até um shopping. Será que está fácil 
arranjar empregados para manterem estas luxuosas casas? Está 
difícil arranjar mão de obra de todos os setores, pois muita gente 
se acomodou com as “ migalhas” oferecida pelo governo e não 
querem trabalhar

EM MENOS DE 30 DIAS, as enchentes que assola-
ram o Rio Grande do Sul afetaram 90% do Estado, causando 172 
mortes e deixando mais de meio milhão de pessoas desalojadas. 
Grupo internacional de cientistas já está estudando a relação en-
tre eventos extremos, como o que devastou as cidades gaúchas há 
um mês, e o aquecimento global.

ESTOU SABENDO que está chovendo muito em nosso 
querido Arraial D’Ajuda. Mas sempre aparece o sol para continuar 
encantando a todos naquele paraíso. 

MAIS UMA VEZ O LUCRO DA EXPOJANAS 
superou as expectativas. O Presidente do Sindicato Rural Bioni-
cão Antunes e sua diretória vibrando, pois, toda a renda vai ser 
direcionada a construção do novo hotel de Janaúba. Aplausos.

A FELICIDADE NÃO SE RESUME APENAS 
EM DINHEIRO. As principais coisas que a compõe não po-
dem ser compradas.

VAP E VIP


